

Señores, Compañeros:

Celebramos el 21 aniversario del Liceo de hombres de San Bernardo, es decir, nuestro colegio cumple hoy día 21 años de accidentada pero fructífera labor.

El primero de Abril de 1913, el gobierno del Exmo. Sr. don Ramón Barros Luco, dictaba el decreto de fundación del Liceo de Hombres de San Bernardo. Poco ~~después~~ se llamaba a concurso para proveer el cargo de rector de este establecimiento. Se presentó un grupo selecto de profesores de esa época. Baste nombrar a nuestro gran cuentista don Baldomero Lillo, y a don Fidel Pinochet Lebrun, cuya personalidad es demás conocida por todos nosotros. El nombramiento recayó en la persona de este último, quién desarrolló durante su estadía en el establecimiento una fecunda labor.

Después de don Fidel Pinochet han regido los destinos del Liceo don Felix Vargas, don Crestes Vera, don Luis Gajardo Infante, y por último, nuestro estimado rector don Roberto Ochoa Rios.

Hemos dicho que ha sido accidentada la vida del Liceo. En efecto: hace pocos años, sufrió la injusta supresión del segundo ciclo de humanidades, más hoy, volvemos a ver con alegría, y gracias al entusiasmo desplegado por nuestro rector y el cuerpo de profesores, que el Liceo va tomando nuevamente sus primitivas formas, es decir, va recuperando su antiguo desarrollo. ¡Es este un nuevo triunfo, del cual debemos alegrarnos!... Pueda ser que para el próximo año, se realice el sueño de todos los que somos alumnos de este establecimiento; la creación del sexto año. Y así como, poco a poco, venciendo innumerables dificultades, se ha logrado conseguir el quinto año; así, esperamos tener mañana nuestras humanidades completas. Si

ponemos todo nuestro corazón, todo nuestro entusiasmo por realizar esta obra, estoy seguro que la lograremos.

Antes de terminar, debo agradecer al Sr. Rector, y a los señores profesores, el esfuerzo que han hecho para lograr la creación del quinto año. Para alcanzar esta victoria, ha sido necesario hacer frente a la estrechez de recursos, a la incomprensión de algunos y a la poca cooperación de otros.

Quiero además, rendir un homenaje a nuestro distinguido profesor de Dibujo, don Julio Alarcón, quién ha cumplido 25 años de labor en la más hermosa de las obras: enseñar. Tiene el señor Alarcón una bella hoja de servicios, y ha sido para nosotros un modelo como maestro. Reciba pues nuestra entusiasta felicitación.

¡Hagamos votos por la ventura del Liceo, y por la de nuestro estimado rector y profesores!

Luchemos, compañeros, por el engrandecimiento del Liceo de Hombrés de San Bernardo. Su vitalidad, el entusiasmo de nuestros profesores y el esfuerzo de cada uno de nosotros, nos darán mañana los laureles de un triunfo definitivo!...

He dicho:

*Discurso leído por Patricio Cely en
el 21 aniversario del Liceo Pat. Cely
de Hombrés de San Bernardo.*

1º - Abril, 1934

Pat. Cely